

Du local au national : accélérer la dynamique vers une nouvelle force politique unitaire et alternative au sein du Nouveau front populaire

À Lyon, le 20 février 2025

Depuis décembre 2024, Ensemble ! 69, Génération.s 69 et L'APRÈS 69 ont engagé à Lyon un travail commun régulier pour œuvrer au rassemblement de la gauche dans le Rhône. Convaincus que l'unité doit se construire d'abord sur le terrain, nous avons voulu être force d'initiative, démontrer que ce rapprochement est possible et impulser une dynamique capable d'entraîner nos directions nationales. Aujourd'hui, nous les enjoignons à suivre cette voie et à faire aboutir l'unité.

Après la mise en place d'une coordination permanente en décembre, mardi 18 février a constitué une avancée importante dans notre structuration avec la tenue de la première Assemblée Générale de nos militantes et militants afin de renforcer la dynamique unitaire entre nos trois organisations.

À l'heure où les menaces de fracture du Nouveau front populaire pèsent trop lourdement, nos points de convergence sont infiniment plus nombreux que ce qui pourrait nous diviser :

Nous voulons nous unir pour porter un projet radical de transformation sociale et écologiste et améliorer la vie du plus grand nombre.

Nous voulons bâtir ensemble des politiques ambitieuses en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes.

Nous voulons mener une lutte résolue contre le racisme et l'antisémitisme.

Nous voulons agir pour une véritable politique climatique et la préservation de l'écosystème.

Un tel projet de rupture ne pourra voir le jour que dans le rassemblement. C'est pourquoi nous affirmons notre volonté de fédérer au-delà de nos cercles militants en renforçant la dynamique de Nouveau front populaire, au travers d'assemblées citoyennes ou de collectifs largement ouverts à tous ceux et celles qui aspirent au changement. **Cette volonté de fédérer s'inscrit notamment dans le prolongement**

de l'appel « Gagnons ensemble » de Marine Tondelier et Lucie Castets. Pour la suite, il s'appuiera sur toutes les initiatives unitaires qui prépareront les échéances politiques à venir — Le 19 février, L Bosetti, Adjoint « insoumis » au Maire de Lyon, rappelait avec raison qu'aucun parti à gauche n'en sortira vainqueur sans s'appuyer sur le NFP et son programme commun de rupture.

Le temps presse. L'extrême droite progresse, encouragée et nourrie par un gouvernement qui franchit les pires lignes rouges et légitime les idées les plus réactionnaires et xénophobes. Elle est la menace principale des élections de 2026 et 2027.

Face à cela, nous — Ensemble ! 69, Génération.s 69 et L'APRÈS 69 — attendons une accélération du processus de création d'une nouvelle force politique au service de l'union à gauche, en adoptant un calendrier qui permette de franchir des étapes significatives dans les prochaines semaines.

Nous voulons incarner une force qui, au local comme au national, inspire confiance par sa constance, son honnêteté et sa capacité à rassembler. Nous réaffirmons notre engagement à œuvrer ensemble pour faire vivre la dynamique unitaire dans le Rhône et enjoignons nos directions nationales à concrétiser leur rapprochement.

Face à l'extrême droite, l'union est une nécessité absolue. Échouer à la faire naître c'est être acteur de la débâcle. Notre responsabilité est immense. Nous n'avons pas le choix.